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卫生部：“王老吉”凉茶
是依法备案和销售的产品

近日，有报道称王老吉凉茶中添加的
夏枯草等中药成分和原料不在允许添加之
列。卫生部14日就此作出说明，指出王老
吉凉茶是依法备案和销售的产品。

2005年，广东省卫生厅致函卫生部，
通报王老吉传统饮料至今已有100多年的
历史，同时广东省卫生厅通报已经组织专
家对王老吉凉茶食用安全性进行评估，提
出按照《禁止食品加药卫生管理办法》的规
定，申请将王老吉凉茶备案。专家评估意
见指出，王老吉凉茶中的鸡蛋花、夏枯草等
原料为传统凉茶制作配料，根据产品配方
剂量开展的毒理学安全性评价及人体试食
试验证明产品食用安全。卫生部于 2005
年 4月 25日批复同意广东省卫生厅按照
《禁止食品加药卫生管理办法》规定将“王
老吉凉茶”备案。

卫生部表示，现行的食品卫生法规定：
食品不得加入药物，但是按照传统既是食
品又是药品的作为原料、调料或者营养强
化剂加入的除外。 据新华社电

国开行：未委托任何机构
发起投资国开行的股权基金

针对近日“中国平安信托投资有限公
司”推销“投资于国开行股权基金”的传闻，
国家开发银行 14日发表郑重声明说，国开
行未委托平安信托等任何机构发起此类基
金。声明中说：“国家开发银行目前尚无上
市计划和具体时间表，此事纯属编造，请投
资者谨防受骗。” 据新华社电

首份网民3G调查报告
显示，资费偏高仍是3G瓶颈

最新发布的首份《全国网民3G调查报
告》显示，网民对3G的认知度明显提升，当
前资费偏高依然是制约用户升级到 3G的
最大阻力，而3G手机的最大需求依然集中
在中低端市场。

新浪科技14日发布的这份报告称，随
着三大运营商3G业务的全面启动，公众对
3G的关注将会由前期的认知过渡到具体
业务选择上来。有59.3%的用户表示肯定
会升级成为 3G用户，21.2%则表示还没有
想好，只有 19.5%表示暂不考虑。报告显
示，有 49.2%的网民表示影响其升级到 3G
的最大阻力依然是“上网资费太高”，排在
第二位的原因则是因为必须要更换手机，
占21%。

报告中称，消费者对于手机本身3G业
务的期待，更加凸显了发展手机终端的重
要性。但多数 3G潜在用户对终端价格仍
然较为敏感。对需要更换手机的调查，
52.3%的网民能承受的价格是 2000 元左
右，42.4%的网民选择 1000元左右，仅有
5.3%的网民选择 3000元以上。该报告同
时针对 3G相关厂商的品牌初期认知展开
了调查，结果显示，国产品牌较好地把握了
3G机会，其品牌认知度得以大幅度提升。

据新华社电

在全国哀悼日公款旅游
被免的山东官员，半年后复出

去年地震全国哀悼日期间，用公款组织
旅游的山东省滨州市工商局局长邵立勇，近
日再度露面，其新身份是威海市工商局局
长。山东省工商局相关负责人称，是过了处
理期限后调任邵立勇的，不违反规定。

据中央纪委、监察部此前通报，去年5
月，山东省滨州市工商局党组书记、局长邵
立勇组织部分副科级以下干部分两批赴福
建考察，即便是在地震全国哀悼日期间，该
局人员仍在武夷山等地赴宴、游玩。 事情
爆出后，滨州市纪委、山东省工商局决定，
给予邵立勇党内严重警告处分，同时免去
其党组书记、局长职务。记者调查发现，
2008年 12月 23日，威海市财源建设工作
领导小组成员名单中，邵立勇已以市工商
局副局长职务列入。 据《新京报》

13日，就深圳机场清洁女工梁丽涉嫌“捡”
巨额黄金首饰一案，深圳警方召开新闻发布会，
公布了最新进展。深圳市公安局负责人表示，
此案侦查办案程序完全合法。现有证据证明，
梁丽既有主观上非法占有他人财物的动机，也
在客观上实施了秘密窃取的行为，公安机关以
涉嫌盗窃进行立案侦查证据充分确凿，检察机
关也依照程序和法律规定批准了逮捕。目前，
检察机关认为案件上有部分证据需要补充，深
圳市公安局依照程序正在补充侦查，这也是法
律规定的正常办案程序。

警方答记者问
记者：梁丽的行为是盗窃还是侵占存在争

议，公安机关在移送起诉过程中是怎么作出案
件定性的？

发言人：侵占罪是指以非法占有他人财物
为目的将代为保管的他人财物或者他人遗忘

物、埋藏物非法占为己有，数额较大拒不交出的
行为；而盗窃罪是指以非法占有为目的，秘密窃
取数额较大的公私财物或者多次盗窃的行为。
关于梁丽的行为，依据刑法，我们将其定性为盗
窃罪。

记者：警方到梁丽家调查时，箱子是梁丽主
动交出来的还是警方搜出来的？

发言人：警方通过排查后发现了嫌疑人。
到嫌疑人梁丽家后，警方首先出示了警察证，然
后做她的思想工作，有 20分钟左右。警方问
她：“今天有没有带东西回来？”她说：“有矿泉水
和洗手液。”直到警方准备搜查时，梁丽才告诉
侦查员装有黄金的箱子在哪里。

记者：那个箱子梁丽是在公共场合拿走的，
能算作“秘密窃取”吗？

发言人：盗窃案件可以发生在任何地点，可
以发生在公共场合，也可以发生在私人场合。
一般接触法律少的人可能有些误解，认为在公

共场合不算秘密窃取，实际上并不是这样的。
我们通过侦查获得了相关证据，我们是通过这
些证据将此案定性为盗窃的。

记者：警方能向媒体公开将此案定性为盗
窃罪的证据吗？

发言人：现在这个案件已经由宝安区人民
检察院退回公安部门补充侦查。按照刑事诉讼
法，检察机关可以退回补充侦查两次，每次限期
一个月。本案 4月 30日退回补充侦查，5月 30
日必须交回检察机关。至于证据，因为此案还
在侦办过程中，按照《人民警察法》第 22条规
定，人民警察不得泄露警务工作秘密。对于正
在侦办的案件，警方目前尚不能公布具体证据。

记者：如果案件结案，警方能否公布证据？
发言人：如果检察机关提起公诉，只要不涉

及当事人隐私的可以公开审理的案件，任何人
都可以去法院旁听辩诉，了解证据。

据《深圳商报》

昨日，解放军总政治部有关部门负责人
透露，2009年国防生招生政策在培养目标设
定、学业完成和研究生报考上，有部分微调。
该负责人介绍，国防生毕业后分配岗位和去
向，按照专业对口、人尽其才的原则合理确
定，在满足军队工作需要的前提下，尽可能兼
顾本人意愿，主要补充到部队专业技术岗
位。2009年招收的国防生中，部分培养目标

被设定为指挥干部。招收这类国防生的高校
有黑龙江大学等 29所，详细情况可查询各院
校招生简章。

据介绍，军队和武警部队2009年计划依托
117所普通高校，将在全国 31个省（自治区、直
辖市）的普通高中毕业生中招收 7500名国防
生，国防奖学金标准每人每年 1万元。2009年
国防生招生和培养政策与往年基本一致。

该负责人还表示，2009年28所军队院校和
25所武警部队院校，将面向全国 31个省（自治
区、直辖市）招收 1.5万余名普通高中应届毕业
生，招生专业 100余个，以招收理科男生为主。
解放军国际关系学院、外国语学院、南京政治学
院、军事经济学院等院校招收少量文科考生。
解放军艺术学院和第二、第三、第四军医大学招
收少量无军籍学员。 据新华社电

今年将招7500名国防生
国防奖学金每人每年1万元 4所军校招收少量无军籍学员

深圳机场清洁工“捡”巨额黄金案正在补充侦查
警方称梁丽案涉嫌盗窃证据确凿

速览中国

新闻追踪

杭州市公安局新闻发言人昨日说，公安
机关目前已接到鉴定机构出具的杭州闹市

“飙车案”相关技术问题的鉴定报告。根据该
报告，肇事车辆存在违法超速行为，时速在
84.1公里至 101.2公里范围，肇事车辆被改装
或部分改装。

据公安部门介绍，鉴定机构认定，牌照为
浙A608Z0的肇事车辆在事发路段的行车速度
为每小时 84.1公里至 101.2公里，这辆车的发
动机进排气系统、前照灯、悬挂、轮胎与轮辋、

车身内部已在原车型的基础上被改装或部分
改装。

据了解，公安交警部门5月13日17时45分
接到鉴定机构出具的鉴定报告后，已立即送达
事故双方当事人，并告知当事人，如对鉴定结论
有异议，按照《道路交通事故处理程序规定》第
四十三条规定，可以在公安机关交通管理部门
送达之日起三日内申请重新鉴定。

据警方通报，5月 7日晚 8时许，25岁的谭
卓在杭州闹市走斑马线时，被牌照为浙A608Z0

的三菱跑车撞倒，送医院抢救无效后死亡。肇
事者胡某目前已被刑事拘留。杭州市警方此前
通报该事故时，曾引用当事人胡某及同伴的陈
述：案发时肇事车辆速度为每小时 70公里左
右。这一说法与目击者“受害者被撞飞数米高、
20多米远”的描述反差较大，引起许多网民的
质疑。为保证相关技术鉴定的客观、公正、科
学，公安机关委托浙江蓝箭产品质量司法鉴定
事务所对肇事车辆涉及的超速行驶和车辆改装
问题进行鉴定。 据新华社电

杭州闹市“飙车案”有鉴定结果
肇事车辆被改装，时速超过84.1公里

壁画刻着性知识
13日，网友“无奈”在网上以《性公园 洋人

街又一史无前例的跨层次的巅峰创意之作》为
名发帖，图文并茂地列举了性公园中的各种

“前卫”雕塑。比如招牌，上面立着一个仅穿着
一条内裤的女子的下半身。

昨日，记者来到性公园，碰到一位工人正
在摆放一个 1米多高的泡沫生殖器。记者看
到公园两旁的墙壁异常招眼，上面贴满了各
种姿态的裸体人像壁画，旁边的文字说明则
是荷兰、印度、法国等国家的性习俗和性文化
等内容。

裸体雕塑旁是性药介绍
记者留意到，这是一座长廊式的公园，招

牌处是公园唯一的入口，“禁止未成年人入内”
的字样旁，是一个穿着比基尼的性感女郎的彩
画。园中还堆放着不少裸体雕塑，雕塑旁有各
种性药的介绍，不过文字中也阐明了性药对人

体的危害。另外，园内还有各个朝代性史的介
绍，及如何防治艾滋病和性病的文字。

审批后，票价是每人50元
性公园的修建主题究竟是什么？昨日，记

者致电洋人街的管理方，相关负责人说，相比
于国外，“性”在国人眼中一直显得很神秘，带
有“不能对外人言”的思想禁忌，性主题公园的
主旨是给人们科学、健康和有趣的性教育，主
要通过图文、雕塑等展览展示，还将引进多媒
体技术，教会参观者如何成为更好的爱人，帮
助人们了解有关性问题、性疾病的重要信息，
他强调，公园会避免低俗的图片和内容。

据悉，洋人街在今年4月初开始着手建设
这一主题公园，占地 1000多平方米。五一节
期间该公园曾按每人5元的收费标准试开放，
几天内就有了5000多名游客。等相关部门审
批各项手续后，公园将正式开放，届时会按照
每人50元的标准收费。 据《重庆商报》

重庆洋人街建了个“性公园”

时下，“性”虽然已不是谈之色变，但依然是一个隐晦、私密的话题。而向来走另类、新奇路线的重
庆洋人街，竟建了一座以“性”为主题的公园。13日，这座还在建设中的主题公园的部分照片被网友发
在网上，顿时引来如潮般的议论。大多数网友称“足以被这种超前建筑雷倒”，并批判该公园景观很露
骨很低俗。


